

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción.

Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Núñez de Arce, 7, 2.º, deha.

Suscripción.

Un año.....	3.00 pesetas.
Número suelto.....	0,10
Idem atrasado.....	0,16

Pago adelantado.

¡Mentecatos!

Hubo un fantoche endiosado, á quien dieron en llamar «patriarca de Ferney», que tuvo el atrevimiento de decir y consignar por escrito estas palabras que pintan la locura y soberbia luciferina de su autor, al par que la carencia absoluta de sinceridad: «Todos los días me están atronando los oídos con decir que doce pescadores fundaron y extendieron por el mundo la Iglesia cristiana; yo, que soy uno solo, demostraré que me basto y me sobro para aniquilarla».

Y en efecto, aquel mamarracho, que otro nombre no merece su altanería insoportable, bajó á los infiernos (1) desesperado en su agonia y blasfemando de Dios y de su Cristo en medio de horrores que erizan los cabellos cuando se leen en sus biografías; mientras que la Iglesia continuó y continúa su majestuosa marcha á través de los siglos y de las edades, dando la mano á todos los caídos y prometiendo, en nombre de Dios, la paz del corazón á todos los desesperados.

Aquel vanidosísimo francés, porque en Francia había nacido, se han propuesto por modelo los no menos soberbios y vanidosos anticlericales, esto es, acatólicos de alende y de agüende el Pirineo, que piensan destruir la Iglesia de Dios.

¡Mentecatos! Créense los sabios, los ilustrados, los doctos, los científicos, y miran por cima del hombro á cuantos no se acomodan con sus ideas ni aceptan sus teorías, y piensan que con una fórmula algebraica ó con una fórmula química ya tienen bastante para derribar el edificio levantado por el Hijo de Dios. Ellos tan doctos, que en comparación suya el mundo católico no sabe ni conoce el A. B. C. de las ciencias, ignoran todavía la historia de la humanidad, y desconocen por completo el populismo valer de sus esfuerzos contra la roca de Pedro, que es harto más dura que la roca Tarpeya, contra la cual tantos se estrellaron.

¡Mentecatos! ¿Qué son ellos en comparación del imperio romano, que se deshizo al chocar contra *Kepas*? ¿Qué son en comparación de la filosofía de Platón, puesta en juego por los alejandrinos para destruir la verdad cristiana? ¿Qué son en comparación de Juliano, que sin perdonar á la persecución sangrienta, como lo prueban los mártires que envió al cielo, puso ahínco especial en privar á los católicos del derecho de enseñar, estableciendo el primero la escuela laica?

¿Qué son ellos comparados con la falange de filósofos que, cual hongos, nacieron en el siglo XVIII, y unidos á los jansenistas juraron la ruina del catolicismo?

¡Mentecatos! Pasó la persecución de los emperadores gentiles; pasó la nueva persecución de Juliano, que hacía á pluma y á pelo: es decir, que combatía con la espada y con la pluma; pasó la era de las herejías; pasó el efímero triunfo de la media luna; pasó la avalancha de los bárbaros; pasó la revolución francesa y Napoleón, mientras la Iglesia católica sigue majestuosa su camino y dilata sus tiendas, que cada día se hacen más chicas para recibir en ellas á los que buscan la verdad; y á Pío VII, de quien decían los revolucionarios franceses: «Roma, guardad vuestro Papa, porque es el último», sucedió Pío VIII, y León XII, y Pío IX, y León XIII, y Pío X, como á Pío X sucederá otro y otros, hasta que la voz de la trompeta angélica diga á la humanidad entera: «Levantaos, muertos, y venid á juicio».

¡Mentecatos los Combes y petit Combes de acá y de acyá! ¡Mentecatos los que se imaginan que la obra de Dios va á ceder á los esfuerzos de hombres-hormigas después de haber resistido el empuje de hombres gigantes! ¡Mentecatos los que piensan que no va á vencer á la judería triangular de hoy, espardida por el mundo, la que venció y aniquiló

á la judería antigua, reunida alrededor de su templo y de su torre Antonia!

¡Mentecatos quienes no saben que el Hijo del carpintero se está ocupando en construir ataúdes para encerrar la podredumbre que contienen los cuerpos de sus eneigimos!

¿Lo dudáis? ¿Lo discutís? ¿Lo negáis? Esperad un poco y veréis repetido el dicho profético: «Vi al impio sobreexaltado y elevado... pasé y ya no pareció.» ¿Cómo os atrevéis á discutir lo que está fuera de discusión? ¿Cómo os atrevéis á negar lo que es más claro que la luz? ¿Para qué os sirven los ojos si no veís el triunfo constante del constantemente perseguido catolicismo? ¿Para qué sirve el entendimiento si no sois capaces de entender que «las puertas del infierno jamás prevalecerán contra ella?»

Miopia intelectual padecéis, si cosas tan claras están ocultas á vuestra mente; miopia corporal sufrís, si no acertáis á leer en la historia humana los triunfos pasados, deduciendo de ellos en buena lógica los futuros próximos, y por estas dos miopías debiérais estar encerrados en una casa de orates ó en un sanatorio de ciegos, y no andar confundidos con los clarividentes humanos.

Y vosotros, católicos tibios, católicos cobardes, católicos apocados, hombres de poca fe, ¿por qué dudáis? ¿Por qué teméis? ¿Por qué tembláis? ¿No sabéis que «era conveniente que Cristo padeciera todo eso para entrar triunfante en su gloria»? ¿No sabéis que «á los bramidos de las gentes y á los pensamientos necios de los pueblos, á las conjuraciones de los Reyes y á las conspiraciones de los Príncipes contra el Señor y contra su Cristo, para romper sus suavísimos vínculos y arrojar fuera su yugo, el que habita en los cielos responde con carcajadas y el Señor se burla de ellos»? No temáis, no; ni lloréis por la Iglesia católica, que tiene la vida asegurada; temed y ¡lorad por vosotros y por vuestros hijos, porque están muy próximos los días en que dirán á los montes: Caed sobre nosotros, y á los callados: Enterrados».

La persecución que ha comenzado, arreciará, sí; arreciará, y como una tromba pasará sobre la tierra; pero estad firmes en la fe; «confiad, os dice Jesús, que yo vencí al mundo.» Y como lo venció antes, lo vencerá ahora, pronto, muy pronto; porque en favor de sus elegidos se abreviarán estos malos días que se avecinan, y después lucirá el sol de nuevo; el sol de justicia, el sol de paz, el sol de fraternidad humana, alumbrando con la caridad divina que nace de la Cruz.

Y volverá la santa Cruz á ocupar su trono en el corazón de los hombres, en las coronas de los reyes, en las cúpulas de los templos, en las encrucijadas de los caminos, en todas partes; porque de todas se levantarán las criaturas á pelear en favor de Dios y de su Iglesia contra los mentecatos.

F.

LOS SANTOS REYES

Sor Emmerich narra que siendo Jesús de edad madura, tomó consigo á tres de aquellos hombres que los Reyes Magos habían dejado en la Judea y se fué á pie á visitarlos para confortarlos é intruirllos en la fe. Cuenta como estos Reyes, abrasados del deseo de recibir noticias de Jesús y ansiosos con la esperanza de su Reino que tanto se hacía esperar, se habian acercado á la Judea, habitando, como en otro tiempo Abraham en Ur, en ciudades hechas por completo de tiendas. Dice que el Señor se llegó á ellos y que fué recibido con grande fiesta y común regocijo, creyéndolo enviado á ellos por Jesús, Rey de los Judíos; pero éste, cuando se encontró á solas con ellos, les descubrió cuál era su realidad. Al punto en un exceso de sumo júbilo y reconocimiento se prosternaron y le adoraron; Jesús los instruyó entonces en la doctrina cristiana. Los Santos Reyes querían ir con el Divino Salvador á la Judea, pero Jesús no lo permitió, alegando que demasiado sufrirían viéndolo perseguido, escarnecido y luego conducido al patibulo, y que esperaran, porque de allí á tres años llegaría á ellos el Apóstol Tomás

que los bautizaría. Jesús retornó á pie y muy de prisa, á su país, y los Santos Reyes, después de haberle dejado con grande pesar, declararon abiertamente á sus súbditos que los que no quisieran creer en Jesucristo y observar sus mandamientos, abandonasen luego sus países y emigrasen á otros.

Es de notar, según dice también el doctorísimo Abad Rohrbacher, en su *Historia universal de la Iglesia católica* (132), hablando de la religión de los Caldeos y Persas, que ni éstos ni aquéllos eran y son propiamente idolátras, si bien en sus templos se vean algunos animales simbólicos muy parecidos á los de las visiones de Daniel, Ezequiel y del Apocalipsis, que al decir de ellos tienen un significado alegórico, pero no son divuidades. Toda su religión se basa en creencias tales que descubren á las claras su origen del tiempo de la esclavitud de los Hebreos en Nínive y Babilonia, y más tarde de la doctrina predicada por Santo Tomás y por San Judas Tadeo (133), y sobre todo por los Reyes Magos, los cuales, según parece, gozaron de una larga vida, porque los tres pasaron de los cien años.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándola.

Agradecemos á nuestro amigo el Director de los Pronósticos el favor que nos ha hecho autorizándonos para la publicación de los Pronósticos, no obstante la prohibición.

El jueves 3, se presentará en Marruecos un centro de perturbación atmosférica que se extenderá hasta Argelia, y otros núcleos de fuerzas se formarán en el N. O. de la Península y en el Mediterráneo superior. Por estos motivos, el tiempo será generalmente variable, con algunas lluvias y nievas, particularmente en Andalucía, región mediterránea y en el N. O.

El viernes 4, mejorará la situación general, pero todavía estará perturbado el Mediterráneo, por las depresiones que actuarán en este mar y en los parajes de Argelia.

El sábado 5, influirán en el O. de la Península las bajas presiones de Azores y Madera, ocasionando algunas lluvias desde Portugal y Galicia al Centro, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

Del 6 al 7, persistirán en el Atlántico, aunque algo más al S., las bajas presiones indicadas, y actuarán otros mínimos entre Cerdeña y Túnez y en Argelia. Estos elementos de agitación aérea causarán tiempo nebuloso con algunas lluvias en la región mediterránea, y desde S. O. y S. al Centro.

El martes 8, pasará una depresión por las islas Británicas, permaneciendo otra en los parajes de Túnez. La influencia de la primera de estas depresiones se sentirá principalmente en el N. O. y N. de la Península, donde se producirán lluvias con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El miércoles 9, será de transición, manifestándose un tanto en el Mediterráneo la acción de los mínimos del golfo de Génova y S. de Italia, y en el N. O. y N. la de otra depresión del Atlántico, que vendrá avanzando hacia el Continente.

El jueves 10, llegará al O. de Europa la nueva invasión oceánica, situándose sus núcleos principales en Irlanda y en el golfo de Gascuña. Se desarrollarán lluvias en el N. O. y S. O. de la Península, desde cuyos puntos se propagará un tanto hasta el Centro, con vientos del 3.º cuadrante.

El viernes 11, pasará al golfo de León el núcleo de fuerzas de Gascuña, y el de las islas Británicas se habrá corrido hacia el mar del Norte. Se producirán lluvias y algunas nieves en el Cantábrico y N. E. de España, extendiéndose un poco hasta el centro central, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 12 al 13, las depresiones que habrá en el Mediterráneo, en el mar del Norte y en el N. O. de Francia, ejercerán alguna influencia en las regiones mediterránea y cantábrica.

El lunes 14, persistirán en el Mediterráneo mínimos barométricos que causarán algunos chubascos en el N. y N. E. de la Península, con vientos del 4.º cuadrante.

Cambiará la situación meteorológica el martes 15, pues se alejarán los núcleos inestacionados, los cuales se dirigen al S. E. del Continente y al interior de África, y avanzará hacia el O. de la Península una depresión, procedente de las Azores, la cual ocasionará lluvias y algunas nieves, especialmente en el N. O., y desde el S. O. y S. al Centro, con vientos del 2.º cuadrante.

Sfeijoon.

El primer anticlerical.

Satanás, en un rato de coraje, quiso al mundo probar hasta dónde llegaban los poderes del abismo infernal.

Del odio, la mentira y la soberbia hizo el zumo sacar, lo agitó con el rabo, y brotó al punto un anticlerical.

Al presentar su engendro á los demonios, cuentan que Satanás, cruzándose de brazos, rugió alegre: ¡ya puedo descansar!

El irá por el mundo arrebatando á Cristo su heredad, un paso por la tierra será horrible como el del huracán.

No faltarán jamás en sus discursos aires de libertad; así engañará al pueblo, pero al cabo, será un tirano más.

Oyéndole aplaudir el libre culto cualquiera pensará, que por el fuego del amor divino se siente devorar.

Que quiere para el Dios de sus amores un templo y un altar, y el necio es un ateo miserable sin rastro de piedad.

Aspira á laizar el matrimonio, pero todo no más, que porque al muy lascivo le molesta el lazo conyugal.

Como el gentil de la podrida Roma él quisiera gozar, mudando de mujer como se muda de ropa ó vejeidad.

Cuando habla de enseñanza, su bandera es la escuela laical, sin Dios, sin religión, porque él no tiene la fe en un más allá.

Los frailes, sobre todo, le revientan, para eso es su liberal, pero amando á los curas de la aldea los deja hasta sin pan.

Preteniendo que el fraile en su convento no hace sino rezar, exigirá impacientemente su exterminio por vago y holgazán.

Mas cuando haya probado en ciencias y artes su laboriosidad, alegando imposibles competencias, lo mismo pedirá.

Quiere justicia por la casa ajena, por la suya jamás; su conciencia es hacer lo que le place, su honor es su caudal.

Tal es el monstruo que abortó el infierno en su odio á la verdad; le apellidan progreso, y es su engañada, es progreso del mal.

S. O. Montañalagra.

Sancta Cruz del Espinar, Diciembre de 1906.

(1) Tiene aquí la palabra *infierno* el sentido de sepultura, sea frecuente en los libros santos.